



新富・小だより

令和8年
1月30日発行

No.10

《本年度の重点教育目標》 認め合い 支え合い 学び合う子供の育成
～認め合い 支え合い 学び合う活動を通して 仲間との関係を深め 子供たちの人間性を高める～

先生のお仕事

旭川市立新富小学校 校長 工 藤 真

今年度も残すところ2か月となりました。温かな12月とはうって変わって、毎日マイナス気温の真冬日が続いています。札幌や本州では大雪による雪害のニュースが流れてきます。旭川は雪こそ少ないものの、底冷えする毎日です。子供たちだけでなく、保護者の皆様も体調には十分留意してお過ごしください。

さて、冬休みが明け2週間あまりが過ぎました。子供たちは元気にこの寒い中でも、学習に、諸活動に頑張っています。スキー学習も始まりました。私もサポート役として関わらせていただいているが、ちょっとのコツを指導するだけで、上手になる子供たちを見て嬉しくなってきます。「上手になりたい!」という気持ちから、真剣に話を聞き、一生懸命に取り組むひたむきさに感心します。

さて今回は、学校の先生の仕事について、簡単な Q&A の形式でご紹介させていただきます。

Q1:先生の勤務時間や休憩時間は?

通常、教員の勤務時間は8:00～16:30です。その内、15:35～16:20が休憩時間です。一般的の企業では、お昼休憩ということで昼食時間がありますが、先生方の給食時間は、「給食指導」ということで、給食を食べながら、児童の指導をしています。

Q2:休み時間や子供が下校した後は何をしていますか?

児童の休み時間は、児童と一緒に過ごし児童の安全確保、生徒指導、生活指導、教育相談等をしています。放課後は授業準備や採点等の学級の仕事、会議や研修、学年や係の先生方との打合せ、保護者への連絡、学校経営上割り振られた仕事をしています。

Q3:学級担任以外の先生は、どんな仕事をしていますか?

行事の計画や勉強の進み具合などを管理する先生、生徒指導のまとめ役となる先生、子どもたちの健康等の保健指導をする先生など、学校全体に関わる仕事をしたり、授業の補助や担任の代わりの授業、教員へのアドバイスをしたりしています。4～6年生の外国語活動や英語は専門的に指導する先生が来校し授業をしています。

Q4:夏休みや冬休みは何をしていますか?

長期休業中の平日は勤務日です。教室や資料の整理整頓やワックスがけの環境整備などの仕事をしています。また、先生それぞれに色々な役割が分担されていますので、次の学期に向けての計画や改善を行います。また、この期間に校外研修に参加し、教員としての資質・能力の向上を図っています

Q5:少年団の指導は先生の仕事ですか?

少年団活動は、社会教育の一環です。そのため、保護者や地域の方も指導を行っています。学校の教育活動ではないので、教員はあくまでも地域(で働く人)の一人として、ボランティアで活動することとなりますので、教員の業務ではありません。学校は、体育館やグラウンドなど施設の利用等で協力させていただいている。

保護者、地域の皆様にも、改めて知っていただき、今後ともご協力、ご支援、よろしくお願いします。

2026年がスタートしました

さて、新年が始まりました。今年の干支は午（馬）です。馬は力強く前へ進む姿から、「活力」や「前進」を象徴すると言われています。午年は、目標に向かって粘り強く努力し、物事を前向きに進めていく年です。新富っ子には、目標をもってさまざまなことに挑戦し、自分の力を伸ばしていってほしいと願っています。15日（木）から始まった3学期は、授業日数が47日間です。昔から「1月は往く、2月は逃げる、3月は去る」と言われるように、3学期はとても短く感じられます。しかし、子どもたちにとっては、それぞれの学年をまとめる大切な時期であり、新しい学年、特に6年生にとっては、中学校進学に向けた準備を進める重要な時間でもあります。体調を整え、元気に学習に取り組み、しっかりと新しい学年への準備をしてほしいと思います。今年も、信頼される学校づくりを進めてまいります。保護者や地域の皆様には、これまで同様、本校教育へのご支援とご理解を賜りますよう、よろしくお願ひいたします。

朝の街頭指導

PTAが中心となり、登校時の交通事故防止を目的とした交通安全街頭指導を実施していただきました。1月16日（金）から22日（木）までの期間、気温の低い朝の時間帯にも関わらず、通学路に立ち、子供たち一人一人に目を配りながら、明るい声掛けと見守りを行ってくださいました。PTAの皆様の主体的な取組により、子供たちは安心して登校することができています。新富っ子の安全を第一に考え、継続的に支えてくださっていることに、心より感謝申し上げます。

今年も、PTAの皆様をはじめ、保護者・地域の皆様には、子供たちが安全に通学できるよう、様々な面で温かいご支援とご協力をいただきたく存じます。令和8年もご協力よろしくお願ひいたします。



【PTA交通安全街頭指導の様子】

2月参観日のお知らせ

今年度最後となる参観日を下記のとおり実施いたします。ぜひご来校いただき、この1年間のお子様の確かな成長を確認する機会としていただければと思います。

2月18日（水）低学年
2月19日（木）中学年
2月20日（金）高学年
2月26日（木）特別支援学級
(あおぞら、つばさ、ひまわり合同で学習します)



5時間目（13:35～14:20）に授業を参観していただき、その後、学年・学級懇談を予定しております。

スキーシーズン真っ盛り



今月からスキー学習に取り組んでいます。今年度も、サンタプレゼントパークにおいて、2年生は1回、3年生以上は2回の学習を予定しています。短期間での実施となりますので、少しでも上達できるよう、一生懸命練習に励んでいるところです。

また、スキー学習では、子供たちが安全に楽しく学べるよう、保護者の方々にもボランティアとしてご協力をいただいています。ご協力のおかげで、子供たちは安心してスキー学習に専念することができています。

有意義なスキー学習となっているのも、ボランティアの皆様のご支援の賜物です。ありがとうございます。



主な行事予定

2日（月）	朝の広場
4日（水）	朝の街頭指導 ひよこ読書（1・2年） 薬物乱用防止教室（6年）
5日（木）	スキー学習（2年）※2年生弁当持参
6日（金）	新1年生一日入学 フッ化物洗口 下校指導
9日（月）	スキー学習（4・5年生）※4・5年生弁当持参 校内作品展（～2/26）
11日（水）	建国記念の日
12日（木）	委員会
13日（金）	スキー学習（3・6年）※3・6年生弁当持参 フッ化物洗口【通常日課】
16日（月）	諸費引落日【5時間】
17日（火）	下校指導 いじめ防止対策会議
18日（水）	参観日（低学年）【5時間：通常日課】 ひよこ読書（3・4年）
19日（木）	参観日（中学年）【5時間】
20日（木）	参観日（高学年）【5時間】 フッ化物洗口
23日（月）	天皇誕生日の振替休日
25日（水）	委員会（後期反省）
26日（木）	参観日（特別支援）【5時間】 PTA第2回運営委員会・三役事務局会議
27日（金）	フッ化物洗口

※スキー場（サンタプレゼントパーク）でスキー学習を実施する学年は、当日のお弁当が必要となります。